
Protokoll der öffentlichen Sitzung des Nortorfer Seniorenrates vom 
6. 7. 2023 im Haus der Vereine und Verbände

Tagesordnung:

Punkt 1: 
Eröffnung, Begrüßung
Der Vorsitzende Manfred Richter eröffnet die Sitzung um 9.35 Uhr. Der 
Seniorenrat ist bis auf Edith Schmidt vollzählig. Anwesend sind außerdem 
Nachrücker Jörg Möller und die Ehrenvorsitzende Jutta Kock sowie als 
Gäste Petra Schönwandt und Brigitte Gebhard. 

Punkt 2:
Seniorenfragestunde
Keine Fragen. 

Punkt 3:
Feststellung der Beschlussfähigkeit
Der Seniorenrat ist beschlussfähig.

Punkt 4:
Genehmigung des Tagesordnung
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen genehmigt.

Punkt 5
Kenntnisnahme und Genehmigung des Protokolls vom 1. 6. 2023 
Das Protokoll wird genehmigt. 

Punkt 6
Planung der Sommerveranstaltung am 24. 8. 2023 auf dem alten 
Rathausplatz
- Wer macht was?
- Ablauf und Partner
Vorsitzender Richter berichtet, dass sich der örtliche Verein für Handel, 
Handwerk und Industrie (VHHI) wieder beteiligen möchte. Einige seiner 
Mitgliedsunternehmen werden sich vorstellen. Um Kaffee und Kuchen 
kümmert sich der Seniorenrat, Torten sollen wieder vom Aukruger 
Erlenhof kommen, Blechkuchen werden selbst gebacken. Tische und 



Bänke werden von Stadtmarketing ausgeliehen, Geschirr vom 
Markushaus. 

Vorgezogener Punkt 8:
Berichte
Als vorgezogenen Teil des Punktes 8 „Berichte“ berichtet Hans Wartner 
über den Verlauf der Sitzung des städtischen Bauausschusses am 5. Juli. 
Ein Antrag des Seniorenrates zur Schaffung kleiner Wohnungen für 
Senioren oder junger Erwachsener im neuen Baugebiet Nördlich des 
Hermann-Löns-Weges war nicht beraten worden, weil er offenbar von der 
Verwaltung nicht an die Politik weitergegeben worden war. Manfred 
Richter erklärt, dass es völlig legitim sei, wenn Argumenten des 
Seniorenrates in einer Diskussion nicht gefolgt werde, aber dass ein Antrag
verschwinde und so die Möglichkeit zur Diskussion verhindert werde, 
möchte er noch einmal in der kommenden Stadtverordnetenversammlung 
ansprechen. Die Politik vermittele zurzeit den Eindruck, dass der 
städtische Seniorenrat nicht erst genommen werde. 

Punkt 7:
Planung weiterer Frühstückveranstaltungen
Für das Frühstück im Juli ist ein Vortrag eines Vertreters der 
Abfallwirtschaftsgesellschaft des Kreises Rendsburg-Eckernförde (AWR) 
geplant. Im August fällt die Frühstücksveranstaltung aus, weil stattdessen 
das Sommerfest auf dem alten Rathausplatz gefeiert wird. Für den 
September ist ein Vortrag übers Pilgern geplant, im Oktober erwartet man 
dann die Gleichstellungsbeauftragte des Amtes zum Gespräch. Noch 
keinen Termin gibt es für das Thema Gesetzliche Betreuung und 
Betreuungsrecht. Richter wird sich um einen Referenten vom 
Betreuungsgericht bemühen. 

Punkt 8:
Berichte
Manfred Richter ist im Landesseniorenrat als Schatzmeister bestätigt 
worden.

Punkt 9:
Sonstiges
Manfred Richter hat alle ambulanten Pflegedienste in der Stadt 
angeschrieben und gefragt, ob der Müll durch gebrauchte Pflegemittel 



möglicherweise ein Problem für die Kunden der Pflegedienste darstelle. 
Falls die üblichen Hausmülltonnen diesen zusätzlich anfallenden Müll 
nicht aufnehmen könne, will der Seniorenrat eventuell einen Antrag an die 
Stadt stellen, den Betroffenen zusätzliche Müllsäcke zur Verfügung zu 
stellen. 

Die Sitzung endet um 12.30 Uhr.

Protokoll verfasst von Achim Dröge


